

Santiago de Chile, 21 de diciembre de 2022

Ministro
Don Sergio Muñoz
PRESENTE

Junto con saludar, por intermedio de la presente, vengo en responder su correo electrónico de fecha 9 de diciembre de 2022, y que dice relación con la compilación de los hitos importantes, para la posterior confección de la cuenta pública anual de esta Corte respecto a la Cumbre Judicial Iberoamericana.

Al respecto, puedo informar que, el día 18 de abril de 2022 fui invitada por única vez a la constitución de la Secretaría de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial. En donde se presentó una propuesta de sitio electrónico que reunirá información sobre la Red como estructura de la Cumbre Judicial Iberoamericana, así como también brindará material de referencia para los jueces sobre integridad y ética en el Poder Judicial (leyes, reglamentos, estatutos, manuales, datos de eventos, cursos y herramientas de integración entre autoridades interesadas en el tema).

También se trató el tema de la instalación del Consejo Consultivo de la Red, en que nos reuniremos anualmente para ayudar a la Secretaría a identificar los desafíos prioritarios y las cuestiones emergentes en materia de integridad judicial.

Adjunto el acta de la reunión de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial realizada el 18 de abril de 2022.

Con posterioridad a la instancia antes señalada, no fui convocada a ninguna otra actividad.

Es todo cuanto puedo informar.

Saluda cordialmente,

**ADELITA INES
RAVANALES
ARRIAGADA**

Firmado digitalmente por ADELITA INES RAVANALES
ARRIAGADA
Nombre de reconocimiento (DN): c=CL, st=METROPOLITANA -
REGION METROPOLITANA, l=SANTIAGO, o=Corporación
Administrativa del Poder Judicial, ou=Terminos de uso en
www.csjp.cl, cn=ADELITA INES RAVANALES ARRIAGADA,
email=aravanales@pjud.cl
Fecha: 2022.12.21 17:34:47 -0300'

Adelita Ravanales Arriagada
Ministra
Corte Suprema

ACTA

Reunión de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial

18.4.2022 | Videoconferencia

Reunidos por videoconferencia, la Secretaría de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial, los puntos focales de algunos países miembros de la Cumbre Judicial Iberoamericana y las personas descritas en el adjunto archivo se trataron los siguientes asuntos:

1. Presentación de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial.
2. Presentaciones de la Secretaria de la Red e del equipo de apoyo.
3. Presentación del logo de la Red.
4. Presentación de la plataforma virtual de la Red.
5. Plan de formalización del consejo consultivo de la Red.
6. Próxima reunión, con los consejeros consultivos.
7. Comentarios del Dr. Eduardo Mendía.

PRIMERO: El Embajador Alfredo Leoni, Jefe de la Asesoría de Relaciones Internacionales del Superior Tribunal de Justicia de Brasil e encargado de la Secretaría de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial, ofrece un saludo de bienvenida.

Él explica que la Red hace parte del grupo de órganos de la Cumbre Judicial Iberoamericana y fue establecida en la Asamblea Plenaria celebrada el año pasado en Panamá. En esa ocasión, Brasil fue elegido como sede de la Secretaría de la Red.

A su vez, la Secretaría tiene su sede en el Superior Tribunal de Justicia - STJ, que es el órgano coordinador de la Cumbre en Brasil. De acuerdo con su estatuto, la Red asiste a las autoridades judiciales con la intención de fortalecer la integridad de los jueces y prevenir la corrupción en el Poder Judicial.

Según el Embajador Leoni, el trabajo de la Red está apoyado en tres columnas: la Secretaria, el Consejo Consultivo y un representante de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.

Para la organización de la reunión, fue solicitado que preguntas, dudas y comentarios sean enviados después, por correo electrónico.

SEGUNDO: Fueran presentadas las personas involucradas en la Red en Brasil y fue anunciada la presencia del representante de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial:

- Ministro Humberto Martins - Presidente del STJ.
- Ministra Maria Thereza de Assis Moura - Ministra del STJ, Inspectora Nacional de Justicia, miembro de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial y punto focal de Brasil en la Red
- Dr. Carl Smith - Juez auxiliar de la Inspección Nacional de Justicia.

- Dr. Eduardo Mendía - Representante de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.
- Embajador Alfredo Leoni - Encargado de Secretaría de la Red.
- Karima Coelho, Rodrigo Chaves y Marina Mendes - Equipo de la Secretaría de la Red.
- Cristine Genú, Mônica Andrade y Thais Lucas - Comunicación.
- Rodrigo de Carvalho - Tecnología de la información.
- Roberto Thomaz y Camilla de Lima - Apoyo en esta reunión.

TERCERO: El Sr. Roberto Thomaz presentó el logo de la Red, que tiene los siguientes conceptos: integración, cooperación internacional y transparencia.

CUARTO: La plataforma es un buscador, que tiene el objetivo de facilitar el acceso a la información sobre integridad y ética judicial, lucha contra la corrupción y régimen disciplinario del poder judicial. Esta busca unificada tendrá como contenido normas, noticias y artículos, a fin de ofrecer al jueces y investigadores una perspectiva comparada del tratamiento de estos temas en cada uno de los países de la región iberoamericana. Sin embargo, para que la plataforma sea eficiente, pedimos que cada país indique después, por correo electrónico, qué plataforma(s) quiere incluir en la búsqueda. Por el momento, todavía está en construcción. Estará listo pronto. El Sr. Roberto Thomaz, técnico que participó en la construcción de la plataforma, he hecho su presentación.

QUINTO: El estatuto de la Red establece que el Consejo Consultivo estará constituido por un(a) representante de cada país, magistrado(a) de las Cortes y Tribunales Superiores o Supremas de Justicia o Consejos de la Magistratura o Judicatura, designado por cada país miembro, y tendrá una duración de 2 años, renovables. Entonces, enviaremos por correo electrónico una consulta para que cada país indique el miembro con esta calificación. Además, participará en el Consejo Consultivo un(a) representante de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.

SEXTO: La próxima reunión de la Red Iberoamericana de Integridad Judicial se espera para el mes de junio de este año, con la participación de los consejeros consultivos.

Todavía, es posible que, además de los consejeros consultivos, también participen los puntos focales.

SÉPTIMO: El Dr. Eduardo Mendía, representante de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial, saluda a todos los miembros y dice que se puede formar un gran equipo entre la Red y la Comisión de Ética, para que se produzcan muchos frutos de este trabajo.

Brasilia-DF, a 18 de abril de 2022.

Embajador Alfredo Leoni
Secretaría

LISTA DE ASISTENCIA

Maria Thereza de Assis Moura, Carl Smith, Alfredo Leoni, Karima Coelho, Rodrigo Chaves, Marina Mendes, Cristine Genú, Mônica Andrade, Thais Lucas, Rodrigo de Carvalho, Roberto Thomaz, Camilla de Lima y Meirielle Pires (Brasil)

Octavio Augusto Tejeiro Duque y Mario Carroza (Colombia)

Lucia Sánchez y Karen Leiva (Costa Rica)

Sebastian Lanas Paredes y Jorge Ruiz (Ecuador)

María José Rivas Velasco (España)

Gabriela Morales (México)

Katia Zelda Jaentschke Acevedo (Nicaragua)

María Eugenia López Arias, Carlos Alberto Vásquez Reyes, Jilma González, Marisol Hernandez (Panamá)

Mónica Paredes Marinheiro y Juan Jim Zaracho (Paraguay)

Rosa Teixeira (Portugal)

Sigfrido Steidel Figueroa (Puerto Rico)

Juan Pablo Novella Heilmann (Uruguay)

Eduardo Fernandez Mendía (CIEJ)